

DIARIO DE MALLORCA

del Jueves 1 de Septiembre de 1808.

San Gil Ab. = 40 horas en la Merced de San Ramon.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy					
Epocas.	Termomet.		Baromet.	Atmosfera.	
7 de la m.	20	g	28 p. 2 l.	SO.	Salte el sol á las 5
12 del di.	21	g.	28 p. 2 l	SO.	y 36 m. y se pone
5 de la t.	21	g.	28 p. 2 l	SSO.	á las 6 y 23 m.

Sevilla 3 de Agosto.

El Lunes próximo pasado á las 10 de la mañana llegaron á esta Capital los Excmos. Sres. Conde de Tilly y D. Francisco Xavier Castaños, Capitan General de Ejército, y General en Gefe del nuestro. Al estruendo de las descargas del parque, y entre los vivas y aclamaciones de todo el pueblo, que habia concurrido á ver entrar *al vencedor de Baylen*, se dirigió éste, acompañado de la diputacion que esta Junta Suprema habia enviado para recibirle á la Iglesia Metropolitana, á dar gracias por su victoria al Dios de los Ejércitos y á nuestro Santo Rey Fernando. De allí pasó á pie á la Junta Suprema, donde fué recibido con la efusion de afecto que su mérito y servicios exigen. Se le dió la corona de laurel, y este símbolo de la victoria en las manos del héroe, recordó á los enternecidos Sevillanos los triunfos de la antigua Roma; pero de una manera mas sencilla y mas digna de humanidad. Despues se retiró á descansar, sin que los aplausos de este reconocido público cesasen un momento. Así la gloria mas pura y merecida es el premio de la victoria mas completa é importante que ha conseguido General alguno.

La corona de laurel dada en premio al Sr. Castaños, habia sido presentada en la Junta por las Señoras de esta Ciudad. Ya dias ante se habian exercitado en disparar los cañones del parque: y él mismo zeló que las movió á enseñar sus manos á la de-

fensa de la patria, es el que ha coronado las sienes de nuestro glorioso defensor.

El Excmo. Sr. D. Tomás de Morla había llegado á esta Ciudad el mismo día entre seis y siete de la mañana.

La guardia de honor de la Suprema Junta de esta Capital tuvo en la tarde del día 29 á las 6 de ella la satisfaccion de reconocer por su Comandante en Gefe al Excmo. Sr. D. Manuel de Moncada, Príncipe de Monfor, Grande de España, Gentilhombre de Cámara con ejercicio, y Teniente General de los Reales Exércitos &c. con cuyo motivo se formáron los Guardias á caballo en la plaza de la Real Maestranza, á donde asistió S. E. con un lucido acompañamiento, y les pasó revista al Cuerpo. La vista de este lucido esquadron y sus evoluciones mereció el aplauso de su Comandante en Gefe y de todo el brillante concurso, quedando sus individuos llenos de complacencia por el honor y distincion que se les dispensó en este acto.

Algunos buenos patrios, deseando perpetuar la memoria de la victoria conseguida entre Baylen y Andúzar por el ejército de Andalucía, al mando del Excmo. Sr. D. Francisco Xavier de Castaños, han abierto una Subscripcion para costear un premio correspondiente y digno del objeto, al pintor que mejor desempeñare un quadro, á lo menos de quatro varas de ancho y tres de largo, en que se represente la rendicion del Exército francés con la posicion local de nuestras divisiones en aquel acto.

Se advierte que debe representar al natural en quanto sea posible los retratos de los Excmos. Sres. Condes de Tully, y de los Generales Castaños, Dupont, Reding y Coupigni.

Se depositarán los quadros que concurren al premio en el salon de la Junta Suprema, y serán examinados por los sugetos que esta nombre, y si merecieren algunos su aprobacion, se adjudicará el premio al pintor que mejor haya desempeñado el programa, y un accesit al que mas se le acerque. Los quadros deberán estar presentados en 23 de Noviembre.

NOTICIAS PARTICULARES.

¿Que podremos opinar del estado y situacion de nuestro Exército del Norte, quando por todas partes nos vie-

nen noticias encontradas, aunque todas favorables? Dos dias hace que por cartas, al parecer fidedignas, se nos dixo, que el Excelentísimo Señor Marques de la Romana estaba embarcado con todas sus tropas para nuestro continente; y en el correo de Murcia número 37 se asegura por el contesto de algunas cartas de soldados de dicho Ejército, que nuestro Rey Fernando VII. caminaba con todo él, acompañado del citado General nuestro Paysano con la mayor alegría á su propio trono. Aun dice mas aquel Periódico, pues manifiesta que por las últimas noticias de Francia se persuade lo mismo.

Ya ha llegado á Cadiz el donativo de un millon de reales en oro, que ha hecho la Plaza de Gibraltar, y los diez millones en la misma especie, que embia la corte de Londres en calidad de empréstito.

El dia 8 del mes pasado salió el Ejército de Andalucía para Madrid; despues de dexar competente número de tropas en Puerto del Rey, Sierra-Morena, Badajoz, y algunas que han quedado para custodiar los prisioneros Franceses. Estos miserables se ven aborrecidos de todos, ignorando qual ha de ser su suerte. Enferman y mueren muchísimos, y viven en los campamentos lo mismo que Cercos, nadando en inmundicia, y sufriendo la befa de todos los habitantes del medio dia. Estos se dice que habiendo sabido las muchas riquezas y tesoros que guardaban los prisioneros, se han alarmado contra ellos, y los han despojado de lo mismo que antes habian robado ellos á nuestros naturales.

Se confirma que los Franceses de Barcelona han quemado el Convento de San Geronimo, que está poco distante de aquella Ciudad, cuya impiedad han continuado á los de Gracia y Pedralbas.

Es suma la escasez y carestia de víveres que se experimenta en Barcelona. Seis onzas de Baca valen 16 reales. Una gallina 16 á 18 pesetas, y el carnero se reserva solo para los enfermos. Para subvenir á estas necesidades se ha publicado un bando en nuestro Ejército, por el que se

feña de la patria, es el que ha coronado las sienas de nuestro glorioso defensor.

El Excmo. Sr. D. Tomás de Morla había llegado á esta Ciudad el mismo dia entre seis y siete de la mañana.

La guardia de honor de la Suprema Junta de esta Capital tuvo en la tarde del dia 29 á las 6 de ella la satisfaccion de reconocer por su Comandante en Gefe al Excmo. Sr. D. Manuel de Moncada, Príncipe de Monfor, Grande de España, Gentilhombre de Cámara con exercicio, y Teniente General de los Reales Exércitos &c. con cuyo motivo se formaron los Guardias á caballo en la plaza de la Real Maestranza, á donde asistió S. E. con un lucido acompañamiento, y les pasó revista al Cuerpo. La vista de este lucido esquadron y sus evoluciones mereció el aplauso de su Comandante en Gefe y de todo el brillante concurso, quedando sus individuos llenos de complacencia por el honor y distincion que se les dispuso en este acto.

Algunos buenos patricios, deseando perpetuar la memoria de la victoria conseguida entre Baylen y Andújar por el ejército de Andalucía, al mando del Excmo. Sr. D. Francisco Xavier de Castaños, han abierto una Subscripcion para costear un premio correspondiente y digno del objeto, al pintor que mejor desempeñare un quadro, á lo menos de quatro varas de ancho y tres de largo, en que se represente la rendicion del Exército francés con la posicion local de nuestras divisiones en aquel acto.

Se advierte que debe representar al natural en quanto sea posible los retratos de los Excmos. Sres. Condes de Tully, y de los Generales Castaños, Dupont, Reding y Coupigni.

Se depositarán los quadros que concurren al premio en el salon de la Junta Suprema, y serán examinados por los sugetos que está nombre, y si merecieren algunos su aprobacion, se adjudicará el premio al pintor que mejor haya desempeñado el programa, y un accesit al que mas se le acerque. Los quadros deberán estar presentados en 23 de Noviembre.

NOTICIAS PARTICULARES.

¿ Que podremos opinar del estado y situacion de nuestro Exército del Norte, quando por todas partes nos vis-

nen noticias encontradas , aunque todas favorables? Dos dias hace que por cartas , al parecer fidedignas , se nos dixo , que el Excelentísimo Señor Marques de la Romana estaba embarcado con todas sus tropas para nuestro continente ; y en el correo de Murcia número 37 se asegura por el contesto de algunas cartas de soldados de dicho Ejército , que nuestro Rey Fernando VII. caminaba con todo él , acompañado del citado General nuestro Paysano con la mayor alegría á su propio trono. Aun dice mas aquel Periódico , pues manifiesta que por las últimas noticias de Francia se persuade lo mismo.

Ya ha llegado á Cadiz el donativo de un millon de reales en oro , que ha hecho la Plaza de Gibraltar , y los diez millones en la misma especie , que embia la corte de Londres en calidad de prestito.

El dia 8 del mes pasado salió el Ejército de Andalucía para Madrid ; despues de dexar competente número de tropas en Puerto del Rey, Sierra-Morena, Badajoz , y algunas que han quedado para custodiar los prisioneros Franceses. Estos miserables se ven aborrecidos de todos , ignorando qual ha de ser su suerte. Enferman y mueren muchisimos , y viven en los campamentos lo mismo que Cerdos , nadando en inmundicia , y sufriendo la befa de todos los habitantes del medio dia. Estos se dice que habiendo sabido las muchas riquezas y tesoros que guardaban los prisioneros , se han alarmado contra ellos , y los han despojado de lo mismo que antes habian robado ellos á nuestros naturales.

Se confirma que los Franceses de Barcelona han quemado el Convento de San Geronimo , que está poco distante de aquella Ciudad , cuya impiedad han continuado á los de Gracia y Pedralbas.

Es suma la escasez y carestia de víveres que se experimenta en Barcelona. Seis onzas de Baca valen 16 reales. Una gallina 16 á 18 pesetas , y el carnero se reserva solo para los enfermos. Para subvenir á estas necesidades se ha publicado un bando en nuestro Ejército ; por el que se

conminá pena de la vida á qualquiera que entre provisiones en aquella Plaza.

De resultas de la gloriosa insurreccion de las Provincias Vascongadas , el Ejército Francés , que salió de Burgos con direccion á Victoria, ha retrocedido, y el Rey Pepe , aunque no con deseos de arrepentirse , se ha retirado á una Cartuja , donde comiendo pollas , y regalándose delicadamente espera nuestros soldados , que andan por aquellas inmediaciones.

El Ejército Francés de Portugal se halla en el mayor apuro. Junot , sabemos por una carta que se le ha interceptado , que pedía auxilios al Ejército de España , pero ya el General Radig con su division, tan leal como Española va en su socorro , y es de creer que le sirva á toda su satisfaccion.

LANCE GRACIOSO.

Durante la permanencia de los Gavachos en esta Corte, preguntó un centinela por la noche á un Gallego ¿ *Quien vive?* respondió este : *Esu esta en pleytu.* Hizo la misma pregunta á un Chusco ; ¿ *Quien vive?* respondió este : *Me bufes.* A que contesto el Francés : *Alon pase Siniar.*

NOTICIAS DEL PAIS.

Sirvientas.

Manuela Sanz soltera , que sabe guisar , hilar y planchar busca una casa donde servir , y tiene quien abone su conducta : darán razon en la casa del Editor.

A V I S O.

En el convento de PP. Capuchinos, todos los viernes primeros de mes, durante la guerra, se celebrará una Misa solemne , y en su seguida , se cantará un responso por la expiacion de las Almas que han fallecido en la defensa de la justa causa.

CON SUPERIOR PERMISO.